

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 4 de Diciembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, 4. domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1743

La discusión del presupuesto de Fomento

No para consumir un turno contra la totalidad del capítulo VI del Ministerio de Fomento, como dice «El Imparcial», sino para recoger alusiones que la Cámara tenía motivos para creer suficientemente dilucidadas por el Sr. Burell, intervino anteayer en el debate el señor Gasset, sin duda porque, como dijo muy oportunamente el Sr. Sánchez Guerra, se considera aquél Ministro de Fomento en partibus infidelium», cualquiera que sea el ministro que se sienta en la banca azul.

Tres fueron los puntos que tocó el Sr. Gasset en su discurso: los caminos vecinales, la mal llamada política hidráulica y el contrato con la Trasatlántica; repitiendo acerca de los dos primeros lo que tantas veces hemos tenido ocasión de oír al elocuente ex-ministro, é incurriendo respecto del último en lamentables exageraciones y en graves errores.

A cada uno de esos tres puntos contestó el señor ministro de Fomento, demostrando el detenido estudio que ha hecho de esas cuestiones, y apuntando observaciones muy discretas y juicios muy exactos sobre los problemas que había abordado el Sr. Gasset, y sobre el resultado que ofrecieron en la prácticas las iniciativas de éste.

Porque no hay que hacerse ilusiones: el Sr. Sánchez Guerra evidenció anteayer que algunos caminos de aquellos que habían de construirse merced al decreto del Sr. Gasset, se iniciaron en los gobiernos civiles, y se creyeron construidos con media docena de telegramas cambiados entre dichos centros y el ministerio de Fomento, y otros se iniciaron, real y positivamente, merced á los contratos celebrados con las Diputaciones; pero como éstas, en su mayoría, no han cumplido sus ofertas, resulta que muchos de los caminos vecinales cuya construcción se comenzó entonces, han desaparecido totalmente, y algunos están arados y cultivados.

Es decir, que de parte de ello no queda otra cosa que la buena intención del Sr. Gasset, que precisamente por ser buena no ha sido abandonada por el actual ministro, el cual, deseoso como el que más de que cese la incomunicación en que viven muchos pueblos de España, dictó la Real orden de 28 de Octubre último, que tiende á dar forma práctica á ese pensamiento.

Respecto de la llamada política hidráulica, esto es, el aumento de los terrenos de regadío, el Sr. Sánchez Guerra se había ya declarado, departiendo con el Sr. Moret, discípulo convencido de esa política y dispuesto á sumar sus esfuerzos á los de los defensores de aquella. Pero el Sr. Sánchez Guerra, con perfec-

to conocimiento de la realidad, advertía anteayer la conveniencia de no perder de vista, cuando se habla de los resultados obtenidos por lord Cromer en Egipto, la índole de nuestro régimen de aguas; esto es, la manera como las corrientes discurren por el suelo español, dada la configuración de éste, por los accidentes orográficos, etc., y sobre todo, que nuestros ríos están muy lejos de tener el caudal de aguas y las condiciones todas de aquellos en que se realizaron esas grandes obras del extranjero que frecuentemente se citan.

Acercá de la Trasatlántica, el señor Gasset había dicho que no había contrato, puesto que éste había caducado el 31 de Diciembre de 1907, «á menos—añadió—que se haya celebrado otro por un año ó por dos; es decir, á menos que haya algo que ignore el Parlamento ó que ignore yo». Y el señor ministro de Fomento demostró que indudablemente el señor Gasset había padecido un olvido, puesto que en la «Gaceta» de 1.º de Enero se publicó una Real orden prorrogando el contrato hasta que se votara el proyecto de comunicaciones marítimas.

Tan equivocado como esto, tan erróneo como ese aserto, era el de que en virtud de dicho proyecto no habrá concurso, sino que el servicio habrá de ser otorgado indefectiblemente á la Compañía trasatlántica. Así lo afirmó el señor ministro de Fomento, y aunque, como era lógico, reservó lo principal de su argumentación para cuando se discutiera concretamente el asunto, hizo una observación de gran fuerza, y es la de que el Gobierno, lejos de aprovecharse del dictamen de la Comisión extraparlamentaria, que propuso se contratara directamente el servicio con una rebaja de 10 por 100, optó por que se abriera un concurso público con esa rebaja, y esto es lo que propone ahora la Comisión del Congreso, la cual no admite siquiera el derecho de tanteo.

¿Dónde hay, pues, ni el menor indicio de que al redactar el proyecto se haya pensado en la Compañía Trasatlántica?

De esta suerte quedó completamente desvanecido el efecto del discurso del Sr. Gasset, y aunque hoy lo jalee mucho la Prensa del «trust», para cuantos presenciaron la discusión, y para cuantos lean la contestación del señor Sánchez Guerra, resultarán perfectamente justificadas las marcadísimas pruebas de aprobación que la mayoría tributó al señor ministro de Fomento, el cual puso de relieve una vez más su clarísimo talento, su habilidad parlamentaria y el estudio que ha hecho de los problemas cuya solución radica en el departamento de su cargo.

EL RAISULI EN ALZA

Cómo se nombra un gobernador de Marruecos

El corresponsal del *Diario de Barcelona* en Tánger refiere las andanzas del Raisuli para obtener el nombramiento de Bajá de las kabilas inmediatas á aquella capital.

Dice á este propósito:

«El famoso Raisuli soñaba con acaparar bajo su garra toda la parte Noroeste del imperio, nutrida de vaca, de cuyas ubres sus manos poderosas podían extraer un río inacabable de riquezas, amén de la inmensa satisfacción de mandar en el propio terruño, haciendo vasallos serviles de los enemigos, señores empingotados de los amigos, y campo de su grandeza un inmenso trozo de su país, que en él podía aprender el camino único que hay que seguir para escalar las cumbres del gobierno en esta felice tierra de abulicos y bandidos.

Conocedor de los suyos, Raisuli, ni corto ni perezoso, llenó sus alforjas con cuanto hubo á mano, oro, plata y billetes, y emprendiendo el camino de la ciudad santa, Meca, de los aspirantes de todas clases, dió con su cuerpo en uno de los santuarios de ella, buscando en la inmensidad del lugar sagrado lenitivo al miedo que su propia historia y las cárceles despertaban en su conciencia, á pesar de la protectora coraza que la protección inglesa daba á su persona.

Cuatro mil duros, entregados al sacristán mayor del santo aallo, le dieron firmísima convicción de que su persona sería respetada, y ya con esta seguridad lanzóse á negociar directamente con el Mahzen el precio del bajalato codiciado.

En 50.000 duros, primer tiento dado á las provisiones de viaje, se ajustó el nombramiento, y durante los días de trámite para expedirlo, los de Hafid escribieron á las kabilas noticiándoles la proximidad del nombramiento, que únicamente podía ser evitado si éstas enviaban al Hafid igual cantidad que la recibida á cuenta de tributos atrasados, cosa que las kabilas se apresuraron á hacer, ganosas de que su bajá fuera á gusto da ellas, y sobre todo hombre de menos codicias y energías que el famoso exsecutor.

Al recibir esta segunda remesa por el mismo concepto, debió la conciencia musulímica de los gobernantes volver por los fueros de la justicia y llamado el Raisuli se le hizo saber que el Sultán le había agradecido en el alma el regalo hecho, pero que para el cargo había necesidad de cien mil duros más.

Dícese que el Raisuli será nombrado, pero que en números redondos le cuesta el bajalato un millón de pesetas!

Esto es que el cargo tiene que producirle esta cantidad en brevísimo plazo para resarcir gastos y que éstos han de recaer sobre gentes que pagaron para no sufrir la expoliación.»

Estación Enotécnica de España EN CETTE

Estadística comparativa de la Importación Agrícola Española á Francia en Octubre de 1908.

VINOS.—Durante el pasado Octubre España ha enviado á Francia, por las diferentes aduanas de la República 18.440 hectolitros de vinos ordinarios y 15.103 de licor, que suman en conjunto 33.543 hectolitros. En igual mes de 1907 nuestra importación fué de 19.235 hectolitros lo que hace una diferencia en favor de Octubre de 1908 de 14.308 hectolitros.

El consumo francés de vinos españoles ha sido, durante este mes, de 6.687 hectolitros, que unidos á los 80.206 hectolitros, de los nueve meses anteriores, suman 86.893 hectolitros, valorados en 4.988.000 francos.

La importación, desde 1.º de Enero al 30 de Octubre de este año, de nuestros vinos en Francia ha sido de 526.862 hectolitros, contra 256.284 que importamos en igual tiempo del año anterior, por lo que resulta una diferencia en favor del año 1908 de 270.578 hectolitros.

Italia, durante el citado mes de este año, ha importado 2.902 hectolitros, contra 268 que envió en igual mes de 1907.

Al consumo francés han pasado durante el mes de Octubre de este año 2.585 hectolitros de vinos italianos; mientras que el de los españoles asciende, como hemos dicho á 6.687 hectolitros.

Argelia ha importado en Francia en el mismo mes de Octubre 323.731 hectolitros de vinos ordinarios y 1.940 de mostos frescos y mistelas, que suman en conjunto 325.671 hectolitros.

Túnez ha importado en igual mes 7.776 hectolitros.

De otros países se han importado 1.394 hectolitros de vinos ordinarios y 1.700 de vinos de licor, que forman un total de 3.094 hectolitros.

ACEITES.—Durante el mes de Octubre han llegado de nuestra nación 521.100 kilogramos de aceite, que unidos á los 8.965.100 llegados en los nueve meses anteriores, suman kilogramos 9.486.200. En el mismo mes de 1907 importamos 15.300 kilogramos, ó sean 505.800 kilogramos menos que en el citado Octubre de 1908.

En los diez primeros meses de 1907 nosotros importamos 1.083.300 kilogramos ó sean 8.402.900 menos que en los diez de 1908.

El consumo de nuestros aceites en esta nación durante el mes de Octubre de este año, ha sido de 138.000 kilogramos, que unidos á los 582.500 consumidos en los nueve meses anteriores, suman 720.500 kilogramos.

Italia, durante el citado mes ha importado 599.000 kil. gramos, que unidos á los 5.756.700 importados en los nueve meses anteriores, hacen un total de kilogramos 6.355.700.

El consumo de los aceites italianos en Francia ha sido, durante el mes de Octubre de 1908, de 389.100 kilogramos, mientras que el de los españoles se eleva á kilogramos 138.000 por lo que resulta una diferencia en contra de España de 251.000 kilogramos.

FRUTAS.—La importación de nuestras frutas en Francia ha sido, durante el mes de Octubre de 1908, de 2.993.500 kilogramos, que unidos á los 71.680.600 importados en los nueve meses anteriores, suman 74.674.100 kilogramos, cuyo valor se eleva á 13.220.000 frs.

En el mismo mes de 1907, la importación fué de 4.885.700 kilogramos; resultando una diferencia en contra de Octubre de 1.892.200 kilogramos.

ARROZ Y LEGUMBRES (verdes y secas).—Su importación ha sido durante el mes de Octubre de 1908, de 297.900 kilogramos, que unidos á los 21.630.700 importados en los nueve meses anteriores suman 21.928.600 kilogramos, valorados en 2.963.000 francos.

AZAFRAN.—En el mismo mes de Octubre han entrado en Francia 2.000 kilogramos valorados en 2.776.000 francos.

En resumen de los datos que acabamos de consignar se desprende que, comparada nuestra importación de Octubre de 1908, con la del mismo mes de 1907, resulta: que ha aumentado en vinos, 14.308 hectolitros; en aceites, 505.800 kilogramos; y ha disminuido en frutas, 1.892.200 kilogramos.

El valor total de todos los productos españoles importados en Francia, durante los diez primeros meses del año 1908 se eleva (según la manera de calcular las estadísticas france-

as) á 125.680.000 francos y el de los productos franceses exportados á España asciende á 107.885.000 francos, resultando un beneficio á favor de España de 17.801.000 francos.

CETTE.—Por este puerto han venido de España durante el mes de Octubre último, 432 hectólitros de vinos ordinarios y 700 de licor y mistelas. De éstos y de los existentes en «Entrepôt» han pasado al consumo 3.141 hectólitros.

Vinos españoles en Cette

Table with columns: NOMBRES, Precios (Grados, Por hectólitro). Lists various wine types and their prices, such as Alicante 1.º, Benicarló, Cataluña, etc.

El ácido tártrico en los vinos

Del Sur de Portugal han remitido á D. Pedro Bravo, agrónomo enológico de la Región del Norte de aquel país, muestras de vinos enfermos y defectuosos pidiéndole consejos para su tratamiento. La causa de aquellos vinos hayan enfermado, según el distinguido enólogo, es en general debido á la mala vinificación y principalmente á la falta de corrección de los mostos, y como esto ocurre igualmente en España, donde el fruto es idéntico, y de importancia los quebrantos y pérdidas que todos los años tienen los viticultores españoles, por el poco celo en la elaboración nos ha parecido conveniente y oportuno recoger la opinión, parecer y consejo del enólogo citado que aparece en el núm. 14, pag. 213 de nuestro apreciable colega lusitano, Portugal Agrícola, de Lisboa.

Los elementos constitutivos del jugo de la uva verde, dice el señor Bravo, pueden dividirse en dos grupos; uno de las substancias estables, otro, el mayor, el de las inestables, que desaparecen para dar lugar en la maduración á otros cuerpos. En el jugo de la uva verde predominan los cuerpos ácidos; en el de la uva completamente madura, estos se encuentran muy reducidos, y siendo su acción tal vez la de mayor importancia, tanto para la buena fermentación alcohólica como para la conservación y vida ulterior del vino, pasa á referirse en el trabajo citado al principal de esos ácidos, al ácido tártrico, á su acción en los vinos y á su empleo como correctivo.

En el Sur seguimos al enólogo portugués, —donde generalmente la uva alcanza un grado elevado de azúcar—lo mismo que sucede en muchas comarcas de Aragón—cuya presencia ya aumentando proporcionalmente la disminución de la acidez, los vinos resultan generalmente dulzones ó picados. Para evitar que resulten por demás alcohólicos, los viticultores se ven obligados á adicionar agua á los mostos para llevar la fuerza alcohólica á un grado tolerable y por consecuencia á desequilibrarlos más puesto que el poco ácido que ellos contenían pasa á quedar disuelto en mayor cantidad de líquido y por tanto en menor proporción con lo cual los vinos quedarán más defectuosos todavía.

Veamos, dice, en primer lugar la acción de la acidez sobre los fermentos y bacterias del mosto.

En el principio de la fermentación las levaduras alcohólicas son acompañadas de bacterias de especies variadas. Las levaduras alcohólicas trabajan bien en medio regularmente ácido, y las bacterias (lácticas, butíricas, etcétera,) no pueden desenvolverse bien sino en

medios neutros ó alcalinos. Con mostos ácidos las levaduras alcohólicas no tienen que luchar contra las bacterias; sólo ellas se multiplican y funcionan, transformando el azúcar el alcohol con una fermentación normal. Con mostos poco ácidos se desenvuelven las bacterias y las fermentaciones butírica, láctica y manílica invaden el mosto, dando un vino defectuoso, y hay casos en que el predominio de las bacterias paraliza la fermentación alcohólica, dejando los vinos azucarados predispuestos á fermentaciones patógenas. El ácido tártrico tiene por sí también una acción favorable sobre la vitalidad de las levaduras alcohólicas. Sobre la materia colorante de la película de la uva tiene la acidez grande influencia: es tanto más disuelta cuanto más ácido tiene el mosto, y además resulta más estable, más permanente.

En un medio ácido, la depuración del vino es más rápida, porque las sustancias coagulables se insolubilizan por la acción de los ácidos precipitándose en las heces, dejando así los vinos separados de esos cuerpos que son indispensables á la vida de la mayor parte de los gérmenes de las enfermedades de los vinos, y dejando, por tanto, más garantida su conservación.

El bouquet de los vinos está en relación con la acidez de los mostos, ya que depende principalmente del desenvolvimiento de los éteres y éstos vienen de la combinación de los ácidos con los alcoholes; luego cuanto más ácidos libres contenga el vino, más éteres y más bouquet se formará, siendo por esto la costumbre de decir: año de acidez, año de calidad.

Por lo que precede pueden los viticultores de las regiones de los mostos poco ácidos deducir la ventaja de la aplicación del ácido tártrico en los lagares.

Pero su aplicación racional basta saber que los mostos deben tener por lo menos 9 gramos de ácido tártrico por litro, y para verificar el dosado hay instrumentos sencillos cuyo manejo está al alcance de las personas menos experimentadas en trabajos de análisis químico.

El tubo acidimétrico Dujardin muy sencillo y de fácil empleo, es suficiente para el trabajo de análisis de un mosto, porque nos da inmediatamente la cifra en gramos de ácido tártrico que el mosto contiene de su natural, y de ahí podemos deducir fácilmente la cantidad de dicho ácido que precisa adicionar.

Ejemplos: 1.º El mosto nos acusa 5 gramos de ácido por litro y queremos elevarlo á 9,5, la diferencia es de 4,5; esto es, que por cada litro necesitamos adicionar 4,5 gramos de ácido ó 450 gramos por hectolitro para tener el grado deseado. 2.º Si adicionamos agua á un cierto grado fueran necesarios 10 litros de agua por hectolitro, esto es, 0,1 de volumen, tendremos que el grado ácido fué reducido en 0,1; esto es, á 4,5, siendo precisos, por tanto, 5 gramos por litro ó 500 gramos de ácido por hectolitro, para que el vino quede con la acidez necesaria.

El ácido tártrico, que conviene sea puro y á ser posible en polvo fino, se aplica disolviéndolo aparte en un poco de mosto y vertiendo la disolución sobre la uva en los lagares.

Debe tenerse presente que el grado ácido del mosto no es constante, pues un tercio desaparece después de hecho el vino, porque se combina con diversos cuerpos constitutivos del mosto y del vino, precipitándose en gran parte por esas combinaciones y formando cuerpos nuevos con otras.

Termina el distinguido enólogo aconsejando, especialmente á los viticultores del Sur, el empleo del ácido tártrico en sus mostos si quieren tener vinos de buenas calidades y de buena conservación.

JOSÉ M.ª CLADELLS.

Locales y provinciales

Anteayer marchó á Lérida, acompañado de su respetable señora y bellas hijas, el digno ex-magistrado de esta Audiencia D. Manuel Lardies, habiendo sido despedidos en la estación por distinguidas personas de esta capital y funcionarios judiciales.

El Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión de 20 de Noviembre último acordó sacar nuevamente á subasta el suministro de tubería de hierro para la distribución de aguas pota-

bles en esta ciudad con arreglo á las condiciones modificadas, por haber resultado desierta la primera subasta, cuyas condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

Lo que se hace público á fin de que dentro el plazo que no exceda de diez días, desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia, puedan producirse ante el Ayuntamiento las oportunas reclamaciones contra el acuerdo y condiciones aprobadas, advirtiendo que transcurrido dicho plazo no será admitida ninguna de las que se produzcan, de conformidad con lo dispuesto por el art. 29 de la Instrucción de 24 de Enero de 1905.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación se dispone que el inspector provincial de Sanidad de Tarragona disfrute, desde 1.º del corriente una gratificación de 5.000 pesetas.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Buenaventura Mortés, 4.315 24 pesetas.
D. Manuel Garcia, 3.455 42.
Junta Obras del puerto, 17.290 00.
Habilitado de Carabineros, 46 50.

Dos aprovechados jóvenes sustrajeron á un vecino de Freginals que transitaba por la carretera, entre Ulldesona y Godall, un reloj de bolsillo, siendo detenidos por la benemérita en la estación de Benicarló, al intentar subir en un tren de mercancías que marchaba en dirección á Valencia.

Los capitalistas fueron puestos á disposición del Juzgado.

En el escaparate del antiguo y acreditado establecimiento de corsés de nuestro particular amigo D. Eliseo Ponz hemos tenido ocasión de ver las hermosas copas y demás objetos de arte que se disputarán en la grandiosa carrera de bicicletas que se celebrará el domingo próximo.

Se ha concedido la cruz de 3.ª clase de la orden civil de Beneficencia en premio á los servicios prestados durante las inundaciones del Ebro en Octubre del año anterior á los vecinos de Mora de Ebro D. Bautista Algueró Combra y D. Antonio Algueró Piñol.

Hemos sido obsequiados con el artístico almuerzo que la antigua y acreditada fábrica de chocolates Vda. de Salvador Poblet obsequia á sus clientes, quedando altamente agradecidos, por ser regalo de gran gusto artístico, lo que dice mucho en favor de la mentada casa, que es la actualidad una de las mejores de España.

Reciba dicha señora nuestra enhorabuena.

El lunes último tuvo la desgracia de caer al fondo de un barranco el vecino de Poboleda José Padret, produciéndose heridas de consideración en diferentes partes del cuerpo.

Durante el mes de Noviembre pasado han entrado en nuestro puerto 73 buques, de los cuales 62 son de vapor y 11 de vela. Clasificados por banderas resultan española 47, inglesa 7, noruega 6, holandesa 3, italiana 3, belga 3, danesa 2 y alemana 2.

A fin de poder recibir y registrar las actas credenciales de compromisarios, hoy prestará servicio hasta las doce de la noche todo el personal de la Secretaría de la Diputación provincial.

Durante estos últimos días la policía ha expulsado de esta capital á unos diez ó doce sujetos indocumentados.

En Vallis ha sido preso y puesto á buen recaudo un pájaro llamado José Miguel Palau (a) Chanuri, que estaba reclamado por las autoridades.

De segunda convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

RÓTULOS ESMALTADOS

Ovalos, bandas y rectángulos.—Numeraciones para casas, teatros, fondas, colegios y hospitales.—Etiquetas para fabricantes y constructores.—Placas de Calle.—Letras sueltas sobre cobre para pegar en cristales y sobre hierro con sombra á dos tintas para grandes letreros.—Distintivos para Sociedades, etc.etc.—Cartelones artísticos para anuncios. Recibe encargos Ramón Huguet Jacobs, paseo San Antonio, núm. 14 (Miramar).

Cuando el Rey regrese firmará el decreto autorizando la presentación á las Cortes del proyecto de ley de reclutamiento.

En él se fija en ochenta mil el número de reclutas que anualmente recibirán instrucción militar.

El número de años en que será obligatorio el servicio militar es de 15 á 18.

La cantidad importe de las redenciones no será fija, pues se ajustará á la calidad de cédula personal de los interesados.

Desaparecen en el proyecto muchas de las actuales causas de excepción, ampliándose en cambio las físicas.

La época de instrucción militar se adelantará ó retrasará para los estudiantes á fin de no perjudicar sus estudios.

De Puerto-Príncipe comunican que una Junta de vecinos se ha apoderado de la capital haitiana, sin hallar resistencia de ninguna clase, y ha nombrado un gobierno provisional, proclamando presidente de la república al general Legitimus.

El general Somén, al frente de cuatro mil sublevados, llegará el próximo domingo á Puerto-Príncipe, habiendo declarado que si no encuentra resistencia mantendrá el orden en la capital y responderá de las vidas y haciendas, así de los nacionales como de los extranjeros.

El presidente Alexis ha hecho la amenaza que si se le ataca volará el Palacio.

Noticias oficiales anuncian que cerca de Garrucha ha sido detenido un individuo cuyas señas coinciden con las de Herrero.

El señor La Cierva ha dispuesto que se remitan á dicho pueblo ratos de aquel para comprobar si el detenido es efectivamente el asesino de los guardias de Jerez.

De Bolonia comunican que ha sido pasto de las llamas un vagón del ferrocarril en que iban tres caballos magníficos que el marqués de Sierra enviaba al Rey D. Alfonso XIII, padeciendo en el incendio; cada uno de esos caballos valía 5 000 francos.

Telegrafan de Granada que entre las estaciones de Illora y Lachar descarriló un vagón de un tren de la Azucarera, resultando los viajeros ileso.

Comunican de Melilla que corre el rumor de que los kabileños de la tribu del Guelaya piden que España interyenga como árbitro en sus disensiones con otras tribus.

El gobierno francés ha nombrado jueces para el tribunal arbitral de La Haya, que ha de resolver el conflicto franco-alemán de Casablanca, al juriconsulto francés Luis Renault y al inglés Eduardo Fry.

El gobierno de Berlín ha nombrado al juriconsulto alemán Kriege, ignorándose todavía el nombre de su segundo juez.

En cuanto al quinto árbitro, que han de nombrar de común acuerdo ambos gobiernos, será de nacionalidad sueca.

Comunican de la Gran Canaria que el vapor «Colonia», después de tender cables entre Las Palmas, Peñón de la Gómera é isla de Hierro, tiende otro entre la Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura.

Ha llegado de Tánger el crucero «Extremadura», ingresando en el arsenal para ser objeto de varias reparaciones.

El vapor inglés «Archote», á consecuencia de una falta maniobra chocó con el muelle del puerto de Las Palmas, resultando con algunas averías.

LA HERNIA

y las desviaciones de los Organos

Resultados de un descubrimiento maravilloso

De nadie es hoy ignorado el universal nombre del Sr. A. CLAVERIE, el gran especialista de París, el único práctico que asegura a todos, por modo cierto, la contención perfecta y suave de las hernias más voluminosas y rebeldes, y esta sin molestias, sin sufrimientos y sin la menor interrupción de trabajo.

Ocioso nos parece insistir acerca de las relevantes cualidades de dicho profesional de primer orden, cuya personalidad es sobradamente conocida de nuestros lectores, así como también sobre las ventajas sin precedente que se obtienen con sus maravillosos aparatos con privilegio de invención.

La enorme cifra de 950.000 personas que una estadística no muy reciente acusa como desahucadas de esa peligrosa enfermedad que se llama hernia es más elocuente que cuantas razones puedan aducirse para probar la soberana eficacia de los aparatos CLAVERIE.

Creemos pues que nuestros lectores de ambos sexos que sufren de HERNIAS, ESFUERZOS, DESCENSO Y DESVIACIONES UTERINAS, ETC., se enterarán con gusto de la presencia en nuestra provincia del eminente especialista de quien hablamos.

El Sr. A. CLAVERIE recibirá a los enfermos y hará personalmente la aplicación de sus maravillosos aparatos, prodigando a todos los buenos consejos que le sugiera su larga experiencia profesional, de 9 de la mañana a 5 de la tarde en

REUS, Sábado 5 de Diciembre, HOTEL DE PARÍS.

TARRAGONA, Domingo 6 de Diciembre, HOTEL DE PARÍS.

BARCELONA, Lunes, 7, Martes 8, Miércoles 9, Jueves 10 y Viernes 11 de Diciembre, HOTEL DE ORIENTE.

Cinturas ventrales perfeccionadas CLAVERIE para todas las desviaciones de los órganos de la mujer.

Boletín Oficial

Circulares de la Inspección general de Sanidad exterior haciéndose público haber desaparecido totalmente la peste bubónica de Costa de Oro (Africa) y no haberse presentado ningún nuevo caso de dicha epidemia en Port-Said (Egipto).

—Edicto de este Gobierno civil referente a la renuncia que D. José Vehi Fina ha hecho de las prosecuciones de las minas de hierro «Filomena» y «Sébastieniana» sitas en los términos municipales de Vilanova de Prades y Vimbodi, respectivamente.

—La Administración de Hacienda conmina con la multa que la ley autoriza a varios alcaldes, si en el plazo de ocho días no presentan los padrones del Registro fiscal de edificios y solares para 1909.

—La Tesorería de Hacienda declara incurso en el apremio de primer grado a varios deudores que relaciona por sus débitos con la Hacienda.

—El Hospital militar de esta plaza anuncia un concurso de proposiciones para el día 19 del actual, para la adquisición de varios artículos de consumos con destino al citado establecimiento.

—Anuncios de las Alcaldías de Ametlla, Valls, Tarragona, Gandesa, Altafulla, Tortosa, Prátdip, Albiñana, Alcanar, Aleixar, Bot y Renau.

—Providencias judiciales.
—En número extraordinario publica para su cumplimiento y fiel observancia el dictamen emitido por la Junta Central del Censo electoral relativo a la más pronta ejecución de la Ley electoral de 8 de Agosto de 1907.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Sta. Bárbara vg. y mr.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Modesto ob. y Santos ab.

CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en San Miguel.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de San Agustín. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete.

CULTOS PARA HOY

San Juan Bautista.—A las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria que dirá el Doctor D. José Miró, Pbro. Por la tarde, a las cinco y media continúa el devoto Novenario consagrado a las benditas almas del Purgatorio.

Sagrado Corazón.—A las siete y media Misa con Exposición y ejercicio de primer viernes de mes.

Ntra. Sra. y Enseñana.—A las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria. Por la tarde, a las cinco, Exposición de S. D. M., ejercicios propios del Apostolado de la Oración, Trisagio cantado, detrillas y bendición.

Huérfanos.—A las siete Misa de Comunión general, y por la tarde, a las cuatro y cuarto, ejercicio de la «Hora Santa» con Exposición del Santísimo.

Jesús-María.—A las nueve Misa con Exposición en honor del Corazón Dulcísimo de Jesús.

Dominicas de la Presentación.—La Guardia de Honor obsequiará al Sacratísimo Corazón de Jesús con los cultos siguientes: A las cuatro y cuarto de la tarde Exposición de S. D. M., motete, Rosario, estación mayor, acto de desagravios, cántico, reserva y bendición.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Carmen González Ramiro.

FALLECIDOS.—María Sit Carles; Hermanitas Pebrés, (64 años); Francisco Bergadá Orts, P. Bonet, 19, (2 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Marsella y Barcelona v. Cabo Corona, de 909 ts., c. Jausegui, con efectos, consignado a D. Mariano Peres.

De Bilbao v. Anselmo, de 776 ts., capitán Prida, con efectos, consignado a los Sres. Hijos de B. López

De Génova y Barcelona v. Grao, de 1.010 ts., c. Perez, con efectos, consignado a D. Román Musolas.

De Marsella v. ruso Algol, de 1.270 toneladas, c. Bjorling, con tránsito, consignado a los Srs. Boada hermanos.

De San Carlos I. Alfreda, de 65 ts., p. García, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

De Marinopol y Barcelona v. griego Eleni, de 1.068 ts., c. Luna, con trigo, consignado a D. Antonio Mariné.

DESPACHADAS

Para Valencia v. Adela Roca, con carga general.

Para Bilbao y esc., vapores Cabo Corona y Anselmo, con efectos.

Para Huelva y esc. v. Grao, con efectos.

Para Helsinfors y esc. v. Algol, con efectos.

Sección telegráfica

Madrid 3.

Consejo de ministros

Esta mañana los ministros se han reunido en Consejo en el domicilio del Sr. Maura. La reunión ha durado tres horas.

Se aprobó una pensión de 2.800 pesetas a la viuda del teniente de navío Sr. González Hontoria además de la viudedad que le corresponde.

También se acordó fijar el sueldo

CENTRO BARCELONES QUINTAS

Dirección general: Carmen, 42, 1.º-Barcelona

Los mozos de la próxima quinta pueden abonarse al CENTRO BARCELONES por la cantidad de

SETECIENTAS CINCUENTA PESETAS

después de quedar garantida con su redención militar la responsabilidad de los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas.

Depósitos donde quieran los interesados ann en el mismo pueblo de su residencia.

El dinero no ha de desembolsarse hasta el mes de Agosto del año del sorteo.

Para informes y contratos a nuestro Delegado en Tarragona D. SERGIO DE NICOLAU, Rambla de Castellar, núm. 27, 1.º; 1.

OCASION

GRAN LIQUIDACION

TODOS LOS ARTICULOS

CON GRANDES REBAJAS

Camisetas, calzoncillos, medias, calcetines, toceras, guantes, bordados, puntillas, frivolidés, galones, tren-cillas, nubes, botones, cuellos, puños, jabones, esencias, pelvos, gran surtido de gemelos, peines, monederos, etc.

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

VENTAS AL CONTADO

Tienda de Ramón Abelló. Conde de Rius 10

del segundo jefe de la jurisdicción de Marina de la corte.

Se aprobaron varios expedientes referentes a subastas y otros de indulto, otro para el derribo del cuartel de San Gil, otros sobre suplementos de crédito, un decreto relativa a la red telefónica concedida a la provincia de Guipuzcoa, y otro sobre el ensanche del Archivo de Alcalá de Henares.

Se resolvieron además varias competencias.

Los asesinos de los guardias civiles

Del 15 al 20 del corriente se celebrará ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa seguida contra los criminales apodados «Conejero» y «Cojo de Bailén», que asesinaron en un tren, cerca de Jerez, a la pareja de la guardia civil que les custodiaba.

El fiscal pide la pena de muerte para ambos procesados.

Bolsin

Barcelona, 3.

Después cierre, corro última hora:

Interior fin mes, 83'50.

Id. próximo, 00'00.

Acciones Norte, 73'90.

Alicante, 93'40

O-enses, 00'00.

Colonial, 00'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona
28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

Gran fábrica de dulces

(MOVIDA A VAPOR)

— DE —

JUAN SANTAMARIA

Portalet, 6—TARRAGONA—Portalet, 6

En esta antigua y renombrada casa, ÚNICA EN SU CLASE en esta capital, se ha recibido el fino TURRÓN DE GIJONA Y ALICANTE procedente de las acreditadas fábricas de D. Antonio Ibañez, Hijo de A. Monerres y D. José Mira, que se ofrece al público al PRECIO DE 6 REALES LIBRA.

También en este establecimiento, además de otras variedades de artículos, se venden los riquísimos turrones de Yema, Crema y Guirlache al infimo precio de 5 reales libra: el Mazapán extra a 1 peseta y el de primera a 80 céntimos libra: confites, piñones y peladillas a 1 peseta libra.

Complete y variado surtido de vinos de Jerez de la acreditada marca «Almodóvar del Río» desde 6 a 18 reales botella: Champagne Codorniu y otros lieores de reputadas marcas a precios baratísimos.

Elegante y variado surtido de cajas de turrones propias para regalos de Navidad.

Especialidad en cajas para bodas y bautizos.

Precios sin competencia.

En esta casa no se explota al público.

¡Gran liquidación!

Pianos, armoniums, instrumentos de todas clases, música y accesorios. Grandes existencias en cestería y juguetes.

Solo se liquidará a precios muy ventajosos, hasta el día 4 del próximo mes de Enero.

Antiguo almacén de música

— DE —

ANTONIO ICART

SAN AGUSTIN, 23

TARRAGONA

MEDIAS

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía.

Rambla de San Juan, 71, 3.º, 4.º Tarragona.

